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Juan Pablo Escobar, (hijo de Pablo Emilio Escobar Gaviria,el narcotraficante colombiano más famoso del 

mundo) llegó a Uruguay en el marco de la presentación de su reciente libro “Pablo Escobar, in fraganti” 

(Editorial Planeta). 

Juan Pablo optó por un camino totalmente diferente al de su padre, se ha dedicado a escribir y a brindar 

conferencias por el mundo hablando de su historia de vida en primera persona. 

Con un mensaje claro sobre la importancia de informar y educar a los jóvenes para que no caigan en el mundo 

del narcotráfico, Juan Pablo llena las salas de conferencias en toda ciudad que visita. De hecho, en Uruguay, 

el miércoles más de 200 personas entre ellas muchos jóvenes junto a sus familias llegaron al Hotel Horacio 

Quiroga en Salto para escuchar a Juan Pablo. 

En el marco de la Feria del libro de Montevideo, el escritor también brindará una conferencia hoy a las 20 hs 

en el salón azul de la IM. 

En entrevista con República Radio en lacatorce10, el escritor analizó la realidad uruguaya con respecto al 

narcotráfico y la regulación del consumo de marihuana. “Primero que nada soy muy respetuoso de los asuntos 

internos de cada país y de cómo manejan sus asuntos. Realmente soy un admirador del coraje y de la valentía 

del pueblo uruguayo que ha dado ese paso que a mi juicio y desde mi humilde opinión es un paso que le va a 

traer más paz al Uruguay y menos violencia relacionada con el tráfico de la marihuana. 

 



Creo que cuando el Estado toma control de esa sustancia está evitando que los delincuentes sean quienes 

manejen ese enorme poder económico y militar que les otorga el prohibicionismo. Para mí, el acto de 

prohibir es un acto de irresponsabilidad del Estado en el cual delega en la delincuencia la administración de las 

sustancias más peligrosas y adictivas. 

Creo firmemente en el enorme poder que tiene la educación para transformar a nuestra sociedad y para 

educar lo suficientemente bien a nuestros jóvenes para que en el momento cuando les ofrezcan las drogas, 

sepan y tengan las razones suficientes para elegir decirles que “no”. Durante décadas se ha menospreciado el 

verdadero poder que debería tener la educación en la sociedad para enfrentar un problema que a mi juicio es 

de salud pública y no militar”, señaló. 

Juan Pablo agregó que “el paraguas del prohibicionismo” ha garantizado un negocio en el que muchísimos 

pobres han ingresado con la esperanza de salir adelante y de encontrar las oportunidades que el Estado no les 

puede brindar dignamente. “Puedo decir sin temor a equivocarme que Pablo Escobar Gaviria no existiría sin un 

mundo prohibicionista y sin una corrupción que lo acompañó de la manera que lo hizo”. 

El escritor contó detalles de su nuevo libro que presentará hoy a las 20 hs en el salón azul de la IM. “Este es 

un libro muy diferente al anterior que hice, tiene que ver con una investigación realizada en Colombia. Estuve 

seis meses hablando con los peores enemigos de mi padre, ya no se trataba del relato desde los zapatos del 

hijo sino que quise acercarme a las personas que mi padre más daño les hizo para que me contaran qué 

significaba esa relación que tenían con mi padre al principio desde la amistad -porque así comenzaron muchas 

de esas relaciones- y después se enfrentaron a muerte y conocer cómo lo sobrevivieron a él. Es un libro que 

relata muy crudamente toda la violencia que mi padre generó pero ahora es la primera vez que los peores 

enemigos de Pablo Escobar Gaviria dan su testimonio. 

Tuve reuniones con Aaron Seal hijo de Barry Seal agente de la CIA asesinado por mi padre en el año 1986, 

también con un jefe paramilitar de la ultraderecha de Colombia, el hijo del cártel de Cali , todas las personas 

con las cuales mi padre tuvo enfrentamientos a muerte, de los cuales el país tristemente recuerda una 

violencia sin precedentes. Este libro es la manera de acercarme a una investigación sobre mi propio padre 

para descubrir las historias que no me contó”. 

Apostar a la paz y a la reconciliación es el objetivo del escritor. “Este libro y mi camino han sido una apuesta 

por la paz y la reconciliación que ocurrió después del encuentro con todas estas personas que recibieron una 

fuerte violencia de mi padre. Escuchar el testimonio de Ramón Ibarra paramilitar al que mi padre le mató a un 

hijo y le hizo más de una docena de atentados sin duda que fueron experiencias muy fuertes. 

Cuando quise acercarme y conté la idea del libro me decían que estaba loco que me podían matar todas esas 

personas. Pero creyendo en la paz y en el camino que he elegido para mi vida siempre he sentido que no debo 

ser perseguido como una amenaza para nadie y creo que así todos me recibieron muy predispuestos a 

contarme las verdades más crudas sobre mi propio padre y creo que eso le da garantía de transparencia que 

el testimonio que he venido revelando sobre quien era él como enemigo ya no como padre”. 

Escobar Gaviria y su rol como padre 

Juan Pablo contó en República Radio cómo era su padre en el hogar familiar. “Creo que contradictoriamente, 

mi padre terminó criándome con valores humanos que él no ponía en práctica fuera de casa. Eso acompañado 

del amor de una madre, me edificaron y educaron como una persona muy diferente. Mi padre nunca quiso que 

yo siguiera sus pasos y siempre yo fui muy crítico de su violencia. 

Yo nunca formé parte de ese séquito de aduladores que lo aplaudían por la violencia que ejercía, al contrario, 

siempre con mi madre fuimos grandes críticos de su proceder y lo invitábamos a que abandonara la violencia y 

encontrara caminos diferentes para poder solucionar los problemas en los que ya estábamos metidos todos. 

Por lo tanto, no fue difícil tomar la decisión de querer seguir un camino diferente al que estaba predestinado 

para mí. Pero sí fue difícil porque obviamente era un camino completamente desconocido siempre había 

crecido en el camino de la guerra y la violencia. Mi padre me había enseñado que todo se resolvía a los tiros”, 

reflexionó. 



Según Juan Pablo, en el único aspecto en que coinciden todos los que han escrito historias sobre su padre es 

el amor infinito por su familia y que él finalmente terminó dando su vida por sus seres queridos. “Mi padre fue 

un hombre que en el interior del hogar siempre fue muy amoroso con nosotros, al contrario por supuesto de lo 

que hacía por fuera de casa. 

A la gente le cuesta creer que haya habido tanto amor y siempre digo que es una persona que nos mostró a 

los seres humanos los extremos en los que puede llegar una persona en términos de violencia y también a los 

que puede llegar en términos del amor”, conto el escritor quien desde hace 22 años está radicado en Buenos 

Aires (Argentina). 

Proceso de paz en Colombia 

Juan Pablo analizó el proceso de paz iniciado en su Colombia natal.”Creo que los colombianos llegamos al 

hartazgo en términos de violencia, estamos deseoso de conocer nuestro país por fin en paz. Más de una 

generación lleva viviendo una guerra tras otra desde hace 50 años. Creo que es momento que Colombia le de 

permiso a la paz, a la reconciliación y al perdón. De ninguna manera perdonar significa olvidar, creo que son 

procesos complejos para cualquier país. 

Colombia lamentablemente ha estado rezagada en asuntos de paz, no tenemos una cultura de paz, sí 

tenemos y hemos heredado todos una cultura de violencia y transformar eso y darle permiso a la reconciliación 

es un proceso que cuesta mucho pero que hay que ejercitarse en él a través del ejemplo y de la práctica diaria 

de la paz. La triste votación en Colombia que inclinó a favor del No al acuerdo de paz entre gobierno y las 

Farc, muestra un poco esa cultura de violencia en la que hemos estado sumergidos durante tanto tiempo y 

cómo nos cuesta como pueblo darle permiso a que la paz sea una realidad y no una utopía”. 

Las series sobre Escobar 

Las series que cuentan la historia de Escobar Gaviria pululan en las pantallas de tv por cable y Netflix, sobre 

este tema su hijo es muy crítico porque estima no cuentan la verdad y dejan un mensaje equivocado a los 

jóvenes. 

“Yo siento que tengo la responsabilidad de hacer un uso serio de la historia para dejar y transmitir a los 

jóvenes los mensajes que a mí me han quedado de esta historia, y que son contrarios a los que están 

vendiendo a través de las series de televisión. A propósito, hemos incluido en este libro un capítulo especial 

titulado “Pablo Escobar y las narcoseries”, que claramente comienzan a generar en los jóvenes el 

convencimiento que se trata de un superhéroe y que sus pasos hay que seguirlos. 

Recibo centenares de mensajes de jóvenes que me escriben diciéndome que quieren ser Pablo Escobar 

porque miran las series sobre mi padre. Me parecía que yo tenía que dejar un testimonio serio que invitase a 

todos a conocer la verdadera historia de Pablo Escobar Gaviria pero nunca con la intención de una invitación a 

imitar esta historia. Creo que mi padre nos mostró a todos el camino que no hay que recorrer”. 

Con respecto a la serie que emite Netflix, Juan Pablo ha marcado que dicha ficción está plagada de errores y 

asegura que hay una “clara intencionalidad política” en la manera como se ha querido contar esa historia. 

“Claramente es la visión del establecimiento norteamericano, de la DEA sobre Pablo Escobar. Quizá se les 

olvidó incluir un par de capítulos porque brillan por su ausencia personajes como Barry Seal que claramente 

fue considerado “El Pablo Escobar norteamericano” y su relación con algunos agentes dela DEA. Descubrimos 

muchísimos errores en esa serie, le hacen creer a la gente que están viendo la verdad real cuando hay hechos 

notorios que son inocultables”. 

 


